



PERCEPCIÓN DE ALUMNOS DE NIVEL MEDIO SUPERIOR EN LA CIUDAD DE MÉXICO Y CONSUMO DE ALCOHOL EN SU ENTORNO MÁS PRÓXIMO.

Guadalupe Sánchez Dorantes¹, Gabriela Uribe Jaimes¹ y Fernando López¹

¹ Facultad de Medicina, UNAM. guadasandor@yahoo.com

Introducción: el inicio del consumo del alcohol en la adolescencia ha disminuido a la edad de 12 años, se ha observado un incremento en las cantidades que consumen en específico las mujeres¹. En el ambiente actual pareciera que se tolera y hasta se promueve el consumo de alcohol a esta edad. Las redes de apoyo cercanas como son la familia, los amigos y la escuela son espacios intervinientes. **Objetivo:** identificar la relación que existe entre la familia, los amigos, la escuela y el consumo de alcohol. **Material y método:** estudio transversal, observacional, descriptivo. Se aplicó un cuestionario a 697 estudiantes de bachillerato hombres y mujeres sobre su percepción en el consumo de alcohol en sus tres ámbitos más próximos y de mayor influencia **Resultados:** el 60% del alumnado definió la dinámica familiar como buena, respecto al consumo de alcohol en la familia se declara leve en hombres de 15 a 17 años de edad; el consumo tanto de hombres como de mujeres con los amigos, se declara leve, lo que sugiere que la mayoría de los adolescentes ha probado alguna vez el alcohol, y acostumbran tomarlo una vez al mes, ya sea con amigos o padres, pero nunca han presentado dificultades orgánicas. **Conclusiones:** los datos muestran una percepción distinta a la mayoría de los reportes de otros estudios, pudiera haber un sesgo en las respuestas del alumnado dado que la aplicación del instrumento de medición fue en las instalaciones escolares o bien que se está naturalizando el consumo. **Referencia** Encuesta Nacional de Adicciones <https://www.gob.mx/.../encuesta-nacional-de-consumo-de-drogas-alcohol-y-tabaco-.2016>.